
・ 時間を意識した実習は初めてだったので、とても良かったです。
・ 実際に人の体に触れたのはためになった
・ 実際のOSCEのような雰囲気できたこと
・ 分かりやすく教えてくださった点。
・ 試験本番の緊張感などがわかってよかった。
・ あんまり詳しくは教えて頂けなかった。時間が短すぎるかなと思いました。
・ 6回生の先輩が丁寧に教えてくださったおかげでわかりやすかった。
・ 担当の6回生の先輩がとてもわかり易く説明してくださってわかりやすかった。
・ 腹部診察の二回目ができたので頭に残りました。

・
実際のOSCEの方式に従って練習できたのがよかった.
事前に様々な動画をご準備していただいたので, 予め自分でシミュレーションして臨むことができたので, 非常に有意義な実
習になりました.

・ 評価者の立場に立って他の人の診察手技を見て学ぶことができた。
・ わかりやすかったです。
・ 実際に時間を測って出来たことがよかった。
・ インストラクターの先生が丁寧に教えてくださりました。質問にも丁寧に答えてくださりとても勉強になりました。
・ シチュエーションを変えて医者役と評価者と患者役をそれぞれ体験でき、短い時間で濃い実習ができた。
・ 評価表で学生同士でもしっかりと評価することができた。
・ 腹部診察で実際にしなければならないことが良くわかった。オスキーでやる流れが分かって良かった。
・ 時間設定がちょうどよい点。

・
実際にやってみると、打診、触診のやり方から分からず止まってしまったのですが、一つ一つ丁寧に教えて下さり分かりやす
かったです。

・ わかりやすく指導してくれた

・
打診の仕方や、腹部の雑音の聴取の仕方は勉強はしていましたが、実際に行ったことはなく実感が持てませんでしたが、本
日の実習で改めて再度理解が深まりました。ありがとうございました。

・ 注意点等をわかりやすく説明していただいた点。
・ インストラクターのかたがついてくださったので、フィードバックを詳しく聞くことができた
・ OSCEの練習になった。
・ 自分の間違っているところを細かく教えてくださいました。
・ 丁寧に叩き方を教えてくださり、わかりやすかったです。百聞は一見にしかずです。
・ 動画で予習をし、いきなりOSCEと同じ形で実習に望めたので、短い時間ながらも本当に勉強になったと思います。
・ 2回実習があって良かった。
・ 実践形式でわからないところが明らかになった。
・ １つの手順があるのではなく実際のシチュエーションを想定している点がよかったです。

・
研修医の先生はもちろんのこと、臨床医の先生も私達の手技を確認してくださり勉強になりました。また自分の苦手なところも
分かり良かったです。

・ 実際のテスト形式ですることができたので、より本番を意識して行うことができました。
・ 効率良く学べました。
・ 6年生や先生方が色々積極的に教えて下さる点。
・ 短い時間だったが、実戦形式で緊張感をもってできたのでよかった。

・
理解しながらできたのでよかった 
直腸診も体験できてよかった

・ 先生が優しくわかりやすかった。
・ 自分が診察を行なっている時に先生に直接アドバイスをいただけた点
・ 事前学習をしっかりして行ったので、短い時間の中で、重要なところをしっかり勉強することができてよかったです。
・ 先生の説明が分かりやすかったです。
・ 本番のOSCEの試験に則した実践的な練習ができるのでとてもためになった。
・ テンポが良かった。年の近い先輩方に教えてもらえるため、質問がしやすかった。
・ やることが多くて難しかったけれど位置や強さなど丁寧に教えてくださった。
・ 6回生が数人に1人ついてくださり、わからないところも細かく聞くことができたので、良かったです。
・ OSCEと同じ時間設定だったので、緊張感を持って行えた
・ 患者側も体験することで、音がどんなものかを体感しやすかった。
・ オスキーの本番を意識した実習ができた点。
・ 直腸診の練習もあったのが良かったです。
・ 腹部の診察の仕方を全て実践できたのでよかった
・ 動画だけではわからなかった点を確認できた。
・ 2回できたので、前回よりも上達できました！

・ 1人あたりの時間が短くて忙しかったです。、
・ 30分を2日に分けるなら1時間を1日で良いかなって思いました。
・ 特にないです. 短時間ですが, 密度の濃い実習ができてよかったです.
・ 模型を利用する時間があまりなかった。
・ 4人班であったので時間が足りなくてフィードバックに時間が当てれていなかった。

・
実習時間が20分で4人いるとフィードバックする時間さえ十分に取れなかったので、コロナの影響もありますが、もう少し時間
が欲しかったです。

・ 1時間にまとまっている方がよかった。
・ コロナのこともあり、時間がなくてちょっと慌ただしく、もう少し丁寧にやらせてもらえたらなと思いました。
・ ありません。
・ 打診を詳しくやりたかった
・ 音がまだわからない。
・ いろんなパターンの問題があったけれど、色々やってみたかったです。
・ デモンストレーションから実践までの時間が短かったのであたふたした。
・ 肝臓、脾臓の双手診や打診など動画であまり説明されていない部分の診察ををもう少し聞きたかった。

・
男子1人女子2人の班で、男子が診察するときに担当の先生が患者役をしていてちゃんと見れなかったと言っていたので、グ
ループ分けをしっかりした方がいいと思いました。

腹部
①本実習の良かった点

②本実習の改善すべき点



・ 腸の蠕動音はちょっと長めに聞くとか脾臓の位置を教えてもらったり勉強になりました
・ 実際の試験のようにできたのは、ためになった
・ OSCE形式なのがよかった。
・ やはりコロナで時間が短くて残念でしたが、できただけで感謝します。また自分で復習したいとおもいます。
・ 意外とは難しいと思った。
・ 勉強になりました。11月にもう1回あるので、その時には更に上達できているようにしたいと思います。
・ もう少し時間を長くして欲しかったです
・ 特に打診は難しかった。OSCEに向けて再度練習したい。
・ 分かりやすかったです
・ 確認できました。

・
直腸診はなかなか体験できないと思うので経験できてよかった。また実際の問題を課題にしてできたのでイメージが掴みや
すかった。

・ これからも2回ずつやっていけばいいと思いました。

・
実際に先輩ドクターの方々に評価していただく貴重な機会でした.
自分で相手に診察する機会が得られてよかったです. ありがとうございました.

・ 診察の手順をスムーズにこなせるように練習していきたい。
・ 直腸診もできてよかった。
・ 非常に有意義な実習だったと思います。
・ 勉強になりました。ありがとうございました。
・ 丁寧に教えてくださったので自信がついた。
・ 実際に人の腹部を触ってみることで、模型より分かりやすく、理解しやすかった。
・ 先生方のご指導が丁寧でよかったです。2回あったのでOSCEに向けたいい練習になったと思います。

・
充実した内容で勉強になった。腹部の打診が思った以上に難しくて慣れが必要だと思った。もう少し時間に余裕があったらい
いと思った。

・ 手順が確認できてよかったです。
・ 事前に動画は何回か見ましたが、いざやってみると全然出来なかったので次回までには完璧に入れたいです。
・ 難しかった
・ 大変有意義でした

・
とても良い機会になりました。問題を解いてるだけでは得られない、自分で診断を行うことの大切さを学びました。ありがとうご
ざいました。

・ 大変勉強になりました。ありがとうございました。

・
初回は時間が短く感じましたが、2回目はフィードバックをしっかりしていただける時間があったのでとても良かったです。あり
がとうございました。

・ もう少し練習の時間をとって欲しかったです。
・ 先生の指導が分かりやすく、とても有意義な実習であった。
・ お忙しい中ありがとうございました。
・ よく復習します。
・ ありがとうございました。プレテストを忘れてしまったことが気になります。
・ 特に要望はありませんが、少し時間が短かったです。
・ いきなり診察をおこなうというので、とても緊張しましたが、自分なりに上手く出来たと思います。
・ 時間的にもちょうど良かったのではないかと思った。
・ 緊張して汗をかいてしまう癖があるので慣れるまで練習しないとダメだなと思った。
・ インストラクターの先生も親切で説明もわかりやすく、しっかり理解できよかったと思います。
・ フィードバックなどもありとても良かったです。ご指導ありがとうございました。
・ 本日学んだことを生かして頑張ります
・ 短時間なのでしっかり集中して出来ました。
・ 脾臓の打診や触診が想像以上に難しくて勉強になりました。復習しようと思います。
・ とても有意義でした。

・
授業が短い分、実習は必然的にいきなり実戦形式にならざるをえないので、おそらく事前学習により集中しやすいのかもしれ
ない。回数は少ないが、例年より効率は良い気がする。

・ プレテストやり忘れてしまって申し訳ございません。以後気をつけます。
・ 診察の手順がしっかり学べました。
・ 打診をもう少し詳しく教えてほしかったです。
・ 丁寧なご指導ありがとうございました。
・ 実際のOSCEの問題のような形式で課題が提示されており、また、5分間計りながらできたので、とても練習になりました。
・ 少人数で指導が大変充実しており、勉強になりました。
・ 診察時の注意点がわかりました。
・ 前回の実習の復習ができてよかった。
・ 本番ような緊張感を体験できてよかった。
・ 2回あったので、復習にもなり効率がよくて良かったです。

・
全般的に素晴らしいです。一つリクエストとしては、やや判別が難しい肺肝境界の打診や肝脾の触診を前でデモンストレー
ションが有ればもっとありがたいなと思いました。

・ よかった
・ 腹部診察は、遠慮して優しく触ってしまったけれどもうちょっと強めに触るようにしたいと思いました。
・ 2回にわけて、合計すると十分な練習、指導していただく機会を作ってくださっており、大変ありがたかったです。
・ 2回あるおかげで確実に動作を覚えられると思うので頑張りたい
・ わかりやすかった。
・ 6回生の先輩に細かいところまでアドバイス頂けてよかった。
・ しっかり予習していったので先生の話がうまく習得できたと思います。
・ 時間は短かったですが、本番を意識した実習ができて有意義でした。ありがとうございました。
・ 打診が難しかったです。
・ 実践の形だったのでやりやすかったです。
・ 腹部診察に対しての疑問が解消できた。
・ 脾臓の触診などがどこまで深く触るのか少し分かりづらかった。
・ お忙しい中ありがとうございました。
・ 二回もこのような機会を用意してくださり、ありがとうございました！

・
インストラクターの方もわかりやすく教えていただき、担当の先生もポイントとなる箇所を詳しく教えていただいて、非常に勉強
になった。

③実習の感想・要望


